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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За выходные дни на Таймыре зафиксировано 13 новых случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные на 
Таймыре зафиксировано 13 новых случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 965 случаев. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 61 новый случай 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 4 763 
норильчанина. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 98 402 лабораторно подтвержденных 
случая заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 
455 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин встретился с руководителем Аэропортов 
Красноярья 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Евгений Вершинин 
встретился с генеральным директором ФКП «Аэропорты Красноярья» Юлией Логачевой, 
прибывшей в заполярную столицу в рамках рабочей поездки. 

На встрече Евгений Владимирович обсудил с руководителем предприятия вопросы, 
касающиеся открытия нового здания аэровокзала в аэропорту «Хатанга». Его открытие 
намечено на сентябрь текущего года. 

В ходе разговора Юлия Леонидовна рассказала об итогах установления седьмой 
подзоны приаэродромной территории аэропорта, завозе асфальтового завода в 2022 году, а 
также обратилась к главе района с просьбой оказать содействие в решении ряда других 
рабочих вопросов, в том числе касающиеся доставки инертных материалов. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В поселке Усть-Авам готовят к эксплуатации банный модуль 

Модульная баня – это компактная и хорошо продуманная постройка, которая не требует 
обустройства фундамента и разрешения на строительство. Комплекс уже доставили в Усть-
Авам. Специалисты ООО «Потапово» занимаются его сборкой. 

«Модульная конструкция представляет собой вагон на санях. Его размер – десять 
метров в длину, два с половиной в ширину и три метра двадцать сантиметров в высоту. Он 
уже установлен на площадке в Усть-Аваме. Это парилка и три душевые. Одномоментно 
пользоваться такой баней смогут четыре-пять человек», – рассказал директор ООО 
«Потапово» Денис Хлудеев. 

Он пояснил, что организация занимается производством электроэнергии в Потапово, 
Волочанке, Усть-Аваме и Левинских Песках. Как социально ориентированное предприятие, 
ООО «Потапово» подключилось к решению жизненно важной проблемы в этих населенных 
пунктах. 

«До конца месяца мы должны ввести банный комплекс в эксплуатацию – подключить к 
электросетям и ввести в работу септик. Опыт использования подобных модулей на Севере 
есть. В поселке Караул уже используют аналогичную баню, но она работает за счет 
центрального отопления, а не электричества. То же самое в поселке Носок. Однако банные 
модули такой модификации, как в Усть-Аваме, на Севере еще не использовались. Это первая 
ласточка. Себестоимость услуги получается довольно дорогой из-за электричества. Поэтому 
поселок обратился в район насчет дополнительного финансирования из бюджета. Для 
жителей поселка стоимость помывки в бане будет составлять примерно 160 рублей», – 
пояснил Денис Хлудеев. 

«Северный город» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске за три года установят 350 уличных камер с распознаванием лиц 
В Норильске Красноярского края за три года установят 350 уличных камер по программе 

«Безопасный город». 
Программу начнут реализовывать уже с начала следующего года. Условия программы 

обсудили начальник ГУ МВД по краю Александр Речицкий и мэр Норильска Дмитрий Карасев. 
Муниципальная программа уже прошла согласование, и на ближайшей сессии в сентябре ее 
намерены принять. Действовать она начнет с января 2022 года и будет стоить порядка 500 
млн рублей. В этом году начнется проектирование мест расположения видеокамер в центре 
города и в общественных местах. Проект будет готов к середине 2022 года. Всего за три года 
планируется установить порядка 350−360 камер. Глава Норильска подчеркнул, что в 
приоритете комплексный подход к делу. Камеры должны быть по последнему слову техники, с 
возможностью распознавания лиц и выводом информации в Единую дежурно-диспетчерскую 
службу. 

В свою очередь ЕДДС также ожидается модернизация: установка дополнительных 
мониторов, введение новых рабочих мест. Если рассуждать о безопасном городе 
концептуально, нам нужно говорить о безопасном доме, безопасной улице и городе. При 
условии, что все это будет работать в комплексе, появится и соответствующая отдача. Кроме 
того, система «Безопасный город» функционирует в четкой интеграции с программой 
обеспечения безопасности дорожного движения. Подобную систему мы стараемся 
продвигать в крупных городах, потому что она реально отвечает всем требованиям 
безопасности, — подчеркнул Александр Речицкий. 

Наш Красноярский край 
 

За три дня в Норильске выявили 211 случаев инфицирования COVID-19.  
За последнюю неделю в Норильске COVID-19 заразились 433 человека. При этом в 

доброй половине случаев – 211 – диагноз «коронавирусная инфекция» был поставлен за 
последние три дня.  

Третья волна коронавируса в Норильске набирает обороты. Если по всей стране 
отмечается снижение уровня инфицирования COVID-19, то в северном городе, наоборот, этот 
показатель продолжает расти. Уже длительное время ежедневная заболеваемость COVID-19 
составляет более 50 человек, в больницах развернуто максимальное количество коек для 
ковидных пациентов. Особенно «урожайными» стали последние три дня – выявлено 211 
случаев. В том числе в последние сутки диагноз был поставлен 61 горожанину, на два 
предыдущих дня пришлось 150 случаев инфицирования. Общее число заболевших с начала 
пандемии составляет 4763 человека. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» инвестирует 3,5 млрд рублей в обновление парка мобильных кранов 
Дудинского морского порта 

Десять мобильных кранов Liebherr LHM-420  было закуплено  «Норникелем»   для 
работы в Заполярном транспортном филиале (г. Дудинка). Шесть из них уже работают в 
порту, два крана в процессе сборки, еще два поступят до конца 2021 г.  Техника закуплена в 
рамках трехлетней программы обновления парка мобильных кранов, стартовавшей в 2019 
году. Инвестиции в приобретение техники составили почти 3,5 млрд рублей. 

Ее завершение совпало с 20-летием работы мобильных кранов Liebherr в морском порту 
Дудинка. 

Как рассказал исполняющий обязанности заместителя директора по управлению 
производственными активами Заполярного транспортного филиала «Норникеля» Александр 
Завгородний,  новые краны изготавливаются в Германии и доставляются по Северному 
морскому пути в Дудинку. Монтируют их на месте, сборка производится специалистами 
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фирмы Liebherr.  Монтаж двух новых кранов закончится в конце лета, месяц уйдет на 
регистрацию техники в органах Ростехнадзора и постановку их на учет. В октябре они уже  
начнут работать в Дудинском морском порту. 

…На сегодняшний день в Заполярном транспортном филиале эксплуатируется 22 крана 
производства Liebherr. 

Основное отличие новой модели заключается в диаграмме грузоподъемности: кран 
весом 371 т с вылетом стрелы до 48 м способен поднять и опустить груз весом до 124 т — в 
два раза больше, чем его предшественник. Оснащенный гибридным приводом, он может 
опускать и поднимать груз со скоростью до 120 м/мин и перемещать до 38 контейнеров за 
час. Система рассчитана на работу в морских условиях при температуре от —45 до +40 °C. 

Первые мобильные краны Liebherr-250 были специально разработаны под нужды 
морского порта Дудинка впервые в истории краностроения. Данная техника обладает 
грузоподъемностью 64 т и может работать при температуре окружающего воздуха до —50 °C. 
Отличительной чертой стало наличие самоходного шасси на пневмоколесном ходу. 
Благодаря ему техника может передвигаться по грузовым площадкам и дорогам 
самостоятельно, без подкрановых путей, работая от двигателя внутреннего сгорания. Это 
позволило сократить межнавигационную паузу работы порта, причалы которого ежегодно 
планово затапливаются водой. 

«Первые краны Liebherr принципиально изменили работу порта. Мы стали отказываться 
от подкрановых путей, которые использовались для портальных кранов. На две-три недели, а 
иногда и на целый месяц, сократили паузу в работе порта, потому что наши причалы каждую 
весну уходят под воду. Задача порта — как можно быстрее восстановиться и приступить к 
обработке груза. Чем хороши мобильные краны? Как только вода сходит, они спускаются и 
приступают к погрузо-разгрузочным работам», — поделился Алексей Новаков. 

Напомним, в Заполярном транспортном филиале принята масштабная программа 
технического перевооружения порта, которая, помимо закупки техники и оборудования, 
предусматривает дополнительное расширение инфраструктуры. В ее реализацию 
планируется инвестировать до 14 млрд рублей, в том числе 8 млрд рублей  на строительство 
двух морских и двух речных причалов, 3,5 млрд рублей — на приобретение пяти кранов и 
прочей перегрузочной техники и 3 млрд рублей — на развитие складской и бытовой 
инфраструктуры. 

Также планируется увеличить пропускную способность порта для обработки грузов на 
0,7–1 млн т в год, в том числе 0,3–0,5 млн т по морю, что потребует инвестиций в размере до 
26 млрд рублей. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На Всероссийскую перепись в Красноярском крае ищут цифровых волонтёров 
Как рассказали в Красноярскстате, более 600 волонтёров из регионов Енисейской 

Сибири примут участие в проведении Всероссийской переписи населения. Напомним, она 
пройдет с 15 октября по 14 ноября 2021 года. 

Планируется привлечь 480 волонтеров из Красноярского края, 90 человек из Республики 
Хакасия и 50 — из Республики Тыва. Соглашение о привлечении студентов заключили с СФУ, 
Агентством молодежной политики и реализации программ общественного развития 
Красноярского края, региональным ресурсным центром поддержки добровольчества 
(волонтерства), а также с вузами и молодежными структурами Хакасии и Тывы. 

Всероссийская перепись 2021 года станет первой в истории страны цифровой 
переписью. Переписчики будут заполнять анкеты не на бумаге, а на специальных планшетах. 
Бумажные бланки останутся только в качестве резерва на случай экстремальной погоды для 
электронной техники. Планшеты, обещают, должны выдержать и -30 градусов. А 
значительная часть граждан сможет переписаться самостоятельно — на портале 
«Госуслуги». Тем, у кого нет доступа к интернету, помогут цифровые волонтеры. 
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«Активную фазу работы с волонтерами Красноярскстат перенес на сентябрь. 
Волонтеры примут участие в информационно-разъяснительной работе с населением, 
оказании консультативной помощи, они будут рассказывать о том, что такое перепись и как 
можно принять в ней участие, проинформируют граждан по общим вопросам и о том, как 
самостоятельно заполнить переписные листы на портале Госуслуги или на рабочих 
компьютерах в МФЦ, — пояснила заместитель руководителя Красноярскстата Альбина 
Руднева. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярский край лидирует в Сибири по зарплатному неравенству 
При этом в регионе самая большая в округе средняя зарплата, да и максимальные 

превосходят те, на которые могут рассчитывать трудящиеся в соседних территориях. 
В Красноярском крае самая большая по Сибири разница между максимальной и 

минимальной зарплатой. Об этом свидетельствуют результаты исследования аудиторско-
консалтинговой сети FinExpertiza. 

 Так, 10% самых высокооплачиваемых сотрудников красноярских компаний получают в 
среднем 150 073 рубля в месяц, а такая же часть самых низкооплачиваемых — 16 058 рублей 
в месяц. Разница в 9,35 раза является самой большой в СФО. На втором месте идет Томская 
область (9,24 раза), а на третьем — Новосибирская (9,01 раза). 

 Самое низкое зарплатное неравенство, причем не только в Сибири, но по России, в Туве 
и Алтайском крае — 5,88 и 6,59 раза соответственно. 

 Также Красноярский край лидирует по уровню средней ежемесячной заработной платы 
— по данным FinExpertiza, она составляет 51 840 рублей. Далее идут Иркутская (48 603 
рубля) и Томская (43 082 рубля) области. Самая же низкая средняя зарплата в Алтайском 
крае (30 127 рублей). 

 Помимо этого средняя максимальная зарплата в крае тоже самая большая в Сибири, а 
вот по уровню минимальной регион идет на третьем месте — после Иркутской области (17 
110 рублей) и Тувы (16 250 рублей). 

Деловой квартал 
 

Красноярский — самый трезвый край в Сибири 
Жители Красноярского края употребляют наименьшее количество алкоголя по 

сравнению с жителями соседних по Сибири регионов. 
Эксперты проекта «Если быть точным», основанным фондом «Нужна помощь», изучили 

данные о проблемах алкоголизма и наркомании за 2019 год. 
Красноярский край показал себя «самым трезвым» в Сибири — в среднем 10 литров 

алкоголя на жителя региона старше 15 лет. 
«Самыми непьющими» регионами Российской федерации названы республики 

Северного Кавказа и Краснодарский край. «Самым пьющим» названа Республика Тыва. 
Отмечается, что в Сибири наибольшее число смертей от случайных отравлений — 56,3 

случая на 100 тыс. населения среди людей в возрасте от 15 до 79 лет. 
Деловой квартал 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
ЦИК утвердил порядок размещения партий в бюллетене на выборах в Госдуму 

Центризбирком России на заседании в понедельник утвердил порядок размещения 
названий и эмблем политических партий в бюллетене для голосования по федеральному 
избирательному округу на выборах депутатов Госдумы. 

Согласно результатам жеребьевки, первые три номера в бюллетене занимают КПРФ, 
партия "Зеленые" и ЛДПР. На четвертом месте расположилась партия "Новые люди", следом 
идет "Единая Россия". Шестой номер в бюллетене займет "Справедливая Россия - Патриоты - 
За правду", седьмое место ушло партии "Яблоко", дальше по порядку идут Партия роста, 
Российская партия свободы и справедливости, "Коммунисты России". Номера с 10 по 14 в 
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бюллетене заняли партии "Гражданская платформа", "Зеленая альтернатива", 
"Родина" и Партия пенсионеров. 

"Многие партии, конечно, придают большое значение месту, которое им достанется в 
бюллетене. Хотя, на наш взгляд, итоги голосования зависят от той работы, которую каждая 
партия, каждый кандидат проводят как в межвыборный период, так и в ходе избирательной 
кампании. И насколько эта работа найдет отклик в сердцах избирателей", - сказала 
председатель ЦИК Элла Памфилова. 

"Мы со своей стороны сделаем все возможное, чтобы результат был абсолютно 
адекватен волеизъявлению наших граждан, чтобы никто не сомневался в его достоверности", 
- подчеркнула она. Памфилова также обратилась к представителям партий с просьбой 
активнее готовить наблюдателей, чтобы они были "на всех участках". 

ТАСС 
 

Путин утвердил план противодействия коррупции 
Национальный план противодействия коррупции на 2021-2024 годы утвердил президент 

России Владимир Путин. Указ закрепляет создание программы по антикоррупционному 
просвещению граждан, а также поручил Федеральному казначейству России до 15 августа 
2023 года провести Всероссийский антикоррупционный форум финансово-экономических 
органов. 

В ведомственные планы федеральных и региональных органов власти в соответствие со 
стратегией нужно до 1 октября 2021 года внести изменения. Также будет проработан вопрос 
усиления общественного контроля за проблемой взяточничества. Будет усилен и контроль со 
стороны государства: в частности, до 15 октября будут проработаны предложения по 
улучшению прозрачности и отчетности доходов чиновников. Предлагается сведения о 
доходах чиновников в налоговых декларациях детализировать. Для реализации этого 
положения предложения должна до 10 декабря подготовить российская Генпрокуратура. 

Кроме того, до сентября 2023 года будут проанализированы коррупционные риски при 
безвозмездном вхождении госслужащих в состав руководства национальных корпораций. 
Также к 2023 году должен быть подготовлен законодательный запрет на работу в 
государственных органов тех коррупционеров, что в суде отделались только штрафами за 
взятки. 

Вести 
 

Путин назвал города, где в первую очередь нужно газифицировать дома 
Президент России Владимир Путин по итогам совещания с членами правительства 

поручил Минэнерго и «Газпрому» в первую очередь подвести газ к домохозяйствам, 
расположенным в городах с высоким загрязнением воздуха. Об этом говорится в перечне 
поручений, опубликованном на сайте Кремля. Это 12 промышленных городов, перечисленные 
в федеральном проекте «Чистый воздух». В июне президент подписал закон о бесплатном 
проведении газопровода до границ земельного участка. 

 «Минэнерго России совместно с публичным акционерным обществом «Газпром» с 
учетом ранее данного поручения о подводке газа до границ негазифицированных 
домовладений в газифицированных населенных пунктах обеспечить в приоритетном порядке 
газификацию домохозяйств, расположенных в городах — участниках федерального проекта 
«Чистый воздух», — говорится в документе. 

В федеральный проект «Чистый воздух», направленный на улучшение экологической 
ситуации в России, входят 12 крупных промышленных городов: Братск, Красноярск, Липецк, 
Магнитогорск, Медногорск, Нижний Тагил, Новокузнецк, Норильск, Омск, Челябинск, 
Череповец и Чита. 

Власти планируют до 2024 года довести количество городов с высоким уровнем 
загрязнения воздуха до нуля. 

Ответственными за выполнение поручения назначены министр энергетики Николай 
Шульгинов и председатель совета директоров «Газпрома» Алексей Миллер. Представить 
доклад необходимо до 1 октября 2021 года. 
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На совещании главы государства с членами правительства, которое состоялось 7 
июля, заместитель председателя правительства Александр Новак (до ноября 2020 года — 
министр энергетики) сообщил, что правительство утвердило «дорожную карту» по внедрению 
социально ориентированной и экономически эффективной системы газификации регионов 
России. Он напомнил, что по итогам 2020 года уровень газификации составлял 71%, к 2024 
году необходимо достичь 75%, к 2030 году — 83%. 

Президент в послании Федеральному Собранию поручил правительству до 2023 года 
подвести бесплатно газ в уже газифицированных населенных пунктах к домам, которые по 
какой-то причине еще не снабжены газовым топливом, напомнил также Новак. 

За газификацию в регионах, где доминируют газораспределительные организации, будет 
отвечать «Газпром». Там, где есть региональные операторы, ответственны они. «Газпром» у 
нас присутствует в 67 субъектах Российской Федерации, а еще в 12 у нас есть региональные 
крупные операторы, например «Мособлгаз» в Крыму, в Севастополе, собственно, и в 
Свердловской области. На оператора будет возложена ответственность за выполнение 
заявок на подключение домовладений к газораспределительным сетям, — доложил Путину 
вице-премьер. 

РБК 
 
Новый учебный год в российских школах начнется в очном формате 

Новый учебный год в российских школах начнется в традиционном формате, сообщается 
в понедельник в Telegram-канале Минпросвещения России "Большая перемена". 

"Учебный год начнется в обычном очном режиме, нам важно, чтобы ребята пришли в 
классы, встретились со своими учителями", - приводятся слова министра просвещения 
Сергея Кравцова. 

Министр уточнил, что дистанционного формата начала учебного года не предполагается. 
Он заверил, что меры по защите здоровья в образовательной среде отработаны с каждым 
регионом. "Регионы держат этот вопрос на контроле", - сказал он. 

Кроме того, на встрече с уполномоченным по правам ребенка при президенте России 
Анной Кузнецовой министр поддержал заявление омбудсмена о недопустимости 
принудительной вакцинации учеников и педагогов или санкций при отказе от нее. 

Глава Минпросвещения сообщил также, что министерство оказывает поддержку детям 
из регионов, пострадавших от стихийных бедствий. "20 детей из Якутии уже прибыли на 
отдых и оздоровление во всероссийский центр "Орленок" в Краснодарском крае, еще 50 
отправятся в следующую смену", - приводит информацию пресс-служба министерства. 

ТАСС 
 

Роспотребнадзор официально предупредил об опасности постковидного синдрома 
Роспотребнадзор официально предупредил об опасности так называемого 

постковидного синдрома. Об этом РИА Новости рассказала руководитель отдела клинических 
исследований Центрального научно-исследовательского института эпидемиологии 
Роспотребнадзора Хадижат Омарова. 

Так, постковидный синдром наблюдается примерно у трети переболевших 
коронавирусом и включает в себя различные осложнения в виде тромбозов, у 31,7 процента 
— одышка, у 13,5 процента — кашель, еще 12,7 процента жалуются на боли в груди и 
тахикардию. По другим данным, среди часто встречающихся проявлений синдрома — 
усталость и неспособность работать. 

Большинство пациентов, перенесших легкую форму коронавируса, возвращаются к 
нормальному состоянию примерно через две недели после выздоровления; при 
среднетяжелой и тяжелой форме — через три-шесть недель. В среднем постковидный 
синдром проходит в течение полугода, но может сохраняться намного дольше. Некоторые 
пациенты сообщают, что не восстановили здоровье и через год. 

Для профилактики синдрома переболевшим рекомендуется пройти углубленную 
диспансеризацию, которая стартовала в России с 1 июля. 
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Ранее инфекционист оценил вероятность повышения летальности коронавируса в 
будущем. По мнению специалиста, более вероятно, что болезнь станет более затяжной. 
«Скорее всего, будет хронизация процесса, более длительные лонг-ковиды, более 
выраженные постковидные синдромы, то есть инвалидизация человека», — сказал он. 

Лента.ру 
 

Forbes: Почти 75% товаров и услуг стали менее доступны для россиян 
Доступность 74% товаров и услуг, которые россияне активно покупали в 2013 году и 

продолжают покупать, за восемь лет упала в пределах 69%, выяснили эксперты Forbes. 
Они сравнили I полугодие 2021 года с январем-июнем 2013-го. Средний взвешенный 

начисленный доход россиянина, по данным Росстата, за этот период вырос на 51% — с 
23,404 тыс. до 35,254 тыс. руб. Однако цены повышались быстрее: на 342 из 462 товаров и 
услуг, которые с 2013 года сохранились в стандартной потребительской корзине, россияне 
сегодня вынуждены выделять большую долю дохода, чем восемь лет назад. 

Как отмечает издание, сильнее всего подорожали продукты питания. В потребительской 
корзине с 2013-го сохранился 121 продукт, из них 103 сегодня менее доступны среднему 
кошельку, чем восемь лет назад. 

Что касается непродовольственных товаров, доступность 172 товаров упала, 65 — 
выросла. 

В Forbes подчеркивают, что значительную часть непродовольственных товаров в 
потребительской корзине составляют различные медикаменты. Цены на большинство из них 
росли опережающими доходы темпами: так, сильно подорожали валидол, корвалол, 
валокордин, алмагель, поливитамины. Впрочем, признает издание, существенная доля 
лекарств сегодня все же более доступна, чем в 2013 году, например, панкреатин, амброксол, 
супрастин, смекта. 

Тем временем, в частности, электроника и бытовая техника, за исключением мелких 
товаров типа энергосберегающих ламп и флеш-накопителей, тоже потеряла в доступности. 
Почти вдвое подорожали электропылесосы, цветные телевизоры и микроволновые печи, 
более чем на 60% — стиральные машины и ноутбуки. 

Купить легковой автомобиль на средний доход россиянин, конечно, не может, как и 
восемь лет назад. Но если он хочет купить новый автомобиль российского производителя, 
копить придется дольше: в 2013 году собрать деньги — если откладывать 100% дохода — 
можно было за 14 месяцев, в 2021-м на сбор нужной суммы уйдет 19 месяцев. А вот с 
импортными авто все как прежде: на новое уйдет три года накоплений, на подержанное — 
два. 

Издание признает, что лучше всего в сравнении с 2013 годом сегодня обстоят дела с 
доступностью услуг: из 104 сохранившихся в потребительской корзине с того времени дороже 
обходятся 67. 

Так, значительно доступнее стали услуги связи: абонентская плата за доступ к интернету 
за восемь лет увеличилась с 534 до 564 руб., телефонные разговоры подорожали 
незначительно. 

Напомним также, что доля россиян, чьи траты на покупку продуктов питания превышают 
70% их потребительских расходов, выросла до 2,5% в 2020 году с 2,1% в 2019 году, сообщал 
на прошлой неделе ПРАЙМ со ссылкой на исследование, проведенное Федеральной службой 
государственной статистики. 

По подсчетам Росстата, 7,1% россиян тратят на продукты питания от 60 до 70% своих 
потребительских расходов (против 6,2% граждан в 2019 году), еще 15,5% — от 50 до 60% 
расходов (против 13,3% в 2019 году). 

Доля этих трат еще у 23,1% населения занимает от 40 до 50% в потребительских 
расходах, у 24% граждан — от 30 до 40%, у 18% россиян — от 30 до 20%. Затраты на 
продукты не превышают 20% потребительских расходов у 9,9% россиян (против 13,7% в 2019 
году). 
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При этом, как отмечалось в исследовании, стоимость основных продуктов 
питания оценивалась в прошлом году в 6,968 тыс. руб. на человека в среднем в месяц (в 2019 
году было 6,447 тыс. руб.). 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Падение Америки только добавляет России проблем 
Голливуд умеет любые поражения США превращать в победы. Возьмём, например, 

гениальный фильм Ридли Скотта «Чёрный ястреб», снятый в 2001 году. В основе сюжета 
сокрушительный провал американских спецслужб и воинских подразделений в Сомали в 
1993-м. Потеряв два вертолёта, спецназовцы США вынуждены бежать и прятаться в лагере 
войск ООН. Но снято так круто, что зритель плачет и хочет стать американцем, даже если он 
сам сомалийский бандит. 

И это правильно. Так и надо делать. Жаль, что наш, российский кинематограф часто 
делает наоборот: даже очевидные победы превращает в поражения (трупами закидали, 
заградотряды, комиссары фанатики, командиры бездарности, одна винтовка на троих и 
прочая чушь). Так делать не надо. 

А мы ждём нового голливудского фильма о том, как бравые морпехи героически 
эвакуировали из Кабула американское посольство и «актив» коллаборационистского 
правительства. О том, как «пассив» расстреливали на взлётной полосе, как беженцы 
цеплялись за шасси транспортных самолётов, а потом падали с высоты на город, в фильме, 
наверное, рассказано не будет. А может и будет. Ведь трагедия подчёркивает героизм. Но 
нам злорадствовать по поводу падения «чёрного ястреба» Америки не стоит. России это 
только добавляет проблем. 

Есть такая почти фантастическая, но именно в силу фантастичности весьма 
правдоподобная версия, что в 1980-х годах США были на грани полного краха. В Америке 
думали над тем, как сдаваться Советскому Союзу. Соревнование не выдержал именно 
Вашингтон, Москва была норм. Тогда в Кремле собрали экспертов СВР, ГРУ, КГБ, МИД и 
прочих, чтобы обсудить: каков будет однополярный мир после катастрофы американской 
политики. И пришли к выводу, что мир будет не очень устойчив. Так или иначе, США 
поддерживают порядок на половине планеты. У СССР нет ресурсов брать на себя 
ответственность за весь мир. Поэтому пусть Америка остаётся. 

Решили даже пойти на сближение, чтобы поддержать шатающуюся Америку. 
Закончилось это тем, чего никто не ожидал, а менее всего ожидали США: сам Советский 
Союз сдался. Американцы, можно сказать, готовили парламентёров с белым флагом. Но 
Советы их опередили, сдались первыми. 

Тогда Америка очень обрадовалась. Но радость эта была глупой и преждевременной. Не 
хватило у них ума на то, чтобы собрать свой совет экспертов и понять: нет-нет, нельзя 
позволять Союзу рухнуть, Союз худо-бедно поддерживает порядок на своей половине 
планеты, если Советы уйдут, всё это безобразие свалится на США и у нас пупок развяжется. 

Сегодняшний крах США как сверхдержавы является следствием крупнейшей 
геополитической катастрофы второй половины XX века, развала СССР. Америка получила 
под свой контроль весь мир. И начала с нелепым энтузиазмом его «осваивать». Но нет такой 
страны, которая в одиночку могла бы контролировать всю планету. И США не исключение. 
Америка надорвалась. Трамп попытался то ли восстановить её величие, то ли, наоборот, 
урезать имперские амбиции, но не получилось ни то, ни другое. Байден вынужден уходить из 
Афганистана и много ещё откуда уйдёт. 

Мир не может быть однополярным. Но, мне кажется, многополярным быть он тоже не 
может. Многополярность – это такая гуманистическая фраза, риторика, иногда демагогия. 
Полюсов всегда только два: плюс и минус, Северный полюс и Южный полюс. В этом смысл 
слова «полюс». Это дуалистическая система. Не плюралистическая. Если мы говорим о 
«многополярности», то это значит, что никаких полюсов не останется. Таков смысл. Но это 
вряд ли в ближайшем будущем произойдёт. Хотя идея понятная и сама по себе неплохая. 
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Два десятилетия, когда США были по факту единственной сверхдержавой на 
Земле, в Вашингтоне должны были использовать для того, чтобы сформировать для самих 
себя удобный баланс и противовес. Вполне можно было оставить в этой роли Россию. Россия 
постоянно предлагала себя в этой роли. Таков был смысл нашего настойчивого желания 
сотрудничества, партнёрства с Западом. Но Запад не признавал нашего значения в мировой 
политике, определил нас как «региональную державу», и даже в нашем собственном регионе 
постоянно к нам лез. 

Зачем Америка полезла в Грузию? Вот на черта ей сдалась Грузия? Это наш фамильный 
домен. Мы же не лезем в Мексику! США полезли в Грузию, зачем-то спровоцировали войну 
2008 года, где грузины получили по носу. И тогда Вашингтон снова начал активничать на 
Украине. Господи, ну что они забыли на Украине? Это всё равно что мы начнём проводить 
какую-то свою враждебную Америке политику в штате Техас. 

Надо было признать за Россией право влияния в её собственном регионе, в хартланде 
Евразии, на территории бывшего СССР. Надо было признать зоной интересов России всю 
Восточную Европу, а не размещать там базы НАТО. Отдать нам Иран, раз самой Америке он 
не нужен, Сирию, Египет, пару африканских квадратиков и хотя бы одну страну в Южной 
Америке, например Венесуэлу. И всё. И жить дальше спокойно. Сохранять свой статус 
сверхдержавы и контроль над половиной, нет, над двумя третями планеты. И Китай тогда не 
был бы таким наглым. 

Надо было. А теперь поздно. Америка уже не субъект, а объект переговоров. О будущем 
неизбежном разделе мира Москва будет договариваться не с Вашингтоном, а с Пекином. 

Взгляд 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,39  ▼ 0, 08 

EUR 86,51  ▲ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


